

(1) 1986年9月20日

まつかぜ

平和学園小学校
同窓会連絡誌

茅ヶ崎市富士見町5-2
電話 0467(82)0093

同窓生の皆様お変わりございませんか。皆様の心の奥底には、平和学園での学びの暖かい思い出と誇りをもって、それぞれの職場にまたご家庭に、学業にとお励みのことと思います。

今年は平和学園創立四十周年の記念すべき年を迎えます。林間学校を前身として小学校が先ず誕生し、平和女学校、中学校、幼稚園と発展し、現在全学園の児童生徒数は一七〇〇余名の多数となり、幼小高と各部の発展に見るべきものがあります。四十周年を記念して、先ず建学の精神に思いをはせて再確認することを第一に、十一月一日(土)に記念式典及祝賀会、十一月十五日(土)黒柳徹子さんを招いての記念講演が予定さ

れ、賀川村島記念講堂に設置され、四十周年を飾るは待望のパイプオルガンがふさわしい充実を見ることは喜びにたえません。小学校も一年生二十八名を迎える、児童数一一〇名と

学校運営がなされていますのでご安心下さい。薄さを補い、生き生きした学校運営がなされていますのでご安心下さい。

例年小学校施設の充実をお知らせしていますが、今年は、保健室と職員室の間に三坪位の応接室を建築していただきました。今まで来客をお迎えする部屋がなく失礼していましたが、その不便も解消し、多目的な会議にも利用できとても便利になりました。職員室の

秋のブレイデー
学芸会・バザー
62年度新入生面接
40周年記念式典
クリスマス
五六年スキーリング
スケート教室
席書大会
モチつき
マラソン大会
卒業式
送別会

これから行事

平和学園本来の姿に戻って参りました。五六年前の応募者激減当時の児童も、五年の高学年となり、六年の如く、学芸会及びPTAのバザーが準備されていますので、皆様も是非ご

ラブ、委員会、特別活動の

建学の精神に立ち帰つて
小学校長 笠野欣二

四十周年記念として、運動会は大ブレイデーとして、窓枠も改装して頂き、風通しもよくなりました。尚、児童と父母が共に参加する行事に、十月二十五日(土)は例年の如く、学芸会及びPTAのバザーが準備されていますので、皆様も是非ご

中心となる高学年児童が極端に少なく、うまく運営で

来校下さい。

れ残念ですが、何時の日

には職員の異動はなく、十一名の職員と講師の先生で指導しています。それが自覚してその責任を果たし、足りない所は四年

生が私達も学校の柱との自觉で補って活躍し、PTAから精神的、経済的に応援をいただきつつ、内容的に

外的には、リコード・クラブが、県のコンクールに入賞。私立小水泳六年リレーもらい、特活は茅ヶ崎市音楽会で見事な演奏を披露し、

例年小学校施設の充実を表します。

日公立校から保田さんが転校してきて、本当にじょうずに読むのでよく読まされたのを覚えている。公立と私立の違いがなんて當時は思った。今はどうか分らないが、その頃英会話の授業があり、女性の外人が動物の絵を黒板に貼ったりし乍ら教えてくれたが、ある日男子だけでさぼって海に行ってしまった。晴れた日で海が素晴らしく、皆伸びのび遊び、小学生にして早くもさぼる事を経験したが、後で大変叱られた事を今でも覚えている。それで私も現在ソニー勤務で海外出張をするが、色々失敗談はあるがうまく切り抜けてきていたからかもしれない。

当時皆の行動範囲は広く、野球が大盛んで、平塚の小学校迄我々だけで遠征に行き勝ってしまった事もあった。又今よりは外で遊ぶ事が多く(私の子供は、ファ

ミコン気狂いであるが)、色々悪い事もやった。松本君(現在カナダ人)とは湘南電車を停めたり、桃畑に潜入したり、スイカにパンコで石を打ち込んだりした。そのためか今は税金を払わされている感じがする。

通学路はたった四百メートル位しかなかったが、途中で色々な想い出がある。

日本ベートーベンと言われた作曲家の箕作秋吉先生が住んで居られた。ある日、先生の門の前で、当時はやっていた「カンカン娘」を大きな声で歌っていたら、出てこられて「まちぼうけ」を教えて下さった。随分難しかったが先生があまり一生懸命だったので覚えざるを得なかった。「歌謡曲何者ぞ!!」だったのだろう。

後日「まちぼうけ」の替え歌を先生の前で歌ったら、大笑され別の曲を又教えられ

そうになつたので、あわてて帰つたことがあった。

丁度今NHKで「たけしくんハイ!」を放送している方が多いと思われます。十二字×八十行(十一二行)、横山先生から久しぶりのらしからぬお達しにつき失礼させて頂きます。

小学校時代

S 36卒 樋口 寿利

七月十三日の日曜日、小学校の同窓会(クラス会)を開きました。一時期は毎年、開いていましたが今年は五年ぶりのクラス会という事で楽しみに出席しました。卒業の時20~30人位だったクラスの内、12人が集まり、昔の話に花を咲かせ、夕刻より全員で二回会とし、最後、塾通いの子供が増えて茅ヶ崎市内の寿司屋さんに場所を変え、その店内より電話で、一次会に来れなかつた仲間数人を呼び、後日「まちぼうけ」の替え歌を先生の前で歌つたら、大笑され別の曲を又教えられ

声で話し合い、またたく間に夜となりました。

小学校を卒業して二十五年経ち、中年の仲間入りをした我が同窓生も、家に帰る方が多いと思われます。十二字×八十行(十一二行)、横山先生から久しぶりのらしからぬお達しにつき失礼させて頂きます。

くんハイ!」を放送しているが、懐かしく見られています。り、会社に出れば、真面目な顔をして生活しているのだろうと思いますが、いざ、クラス会に集まるとき分になりきってしまいま

りも、すべてタイムスリップしているようです。

それ程、平和学園の小学校には思い出が多く、強烈な印象が残っています。遊んだ事、悪さをした事等々です。勉強の事は思い出にありません。小学校の六年間は遊ぶ事によって人格を形成する時期ではないか

最近、塾通いの子供が増えていますが、私が現在利用している田園都市線にも、夜の九時、十時になつても塾の帰りと思われる子供達が多勢乗っています。私達が子供の頃、学校以外に塾を通うとか、家庭教師に教わるという事は、頭の悪い

ようです。今は全員が学校以外に何らかの塾に通つているそうです。

こうして育った子供はどうか? 小学校の思い出のような大人になるのでしょうか? 何が残るのでしょうか?

さびしい人間になるのではないでしょうか?

私は生まされました、男の子です。この子供が小学校に通う頃も今と同じに塾通いをしなければならないの

に通う頃も今と同じに塾通いをしなければならないのでしょうか?

私はが平和学園小学校で受けたような、のびのびと

が多勢乗っています。私達が子供の頃、学校以外に塾

事を祈つております。

子連れアメリカ 思い出の旅

S 41 卒 甘露地由起子
(旧姓毛利)

一年間休職し、三年間二人で貯めたお金を握りしめ、成田に立ったのは夫30才、私27才、息子0.7才の夏。その日は一足先に行く夫の見送りだった。一ヶ月後アパート決まった、車買ったと、いう連絡にロスへ飛び。何々の勉強に行きますとか、何々の仕事を覚えに行きますとか、全く大儀名分ない私達は「何しに行くの」の問い合わせに365泊366日の旅ですとしか答えられない。ただアメリカのフロンティアスピリットと大自然を見に、取敢えずロスに行くのだった。ロス空港で夫はニコニコ出迎え、私も初めの土地に胸をワクワクさせて乍ら握手をかわした。

車を回して来るからね、と夫にあーあこがれのアメリカだ、ベンチシートがな、バス旅行。珍道中の数々は大きいんだろうなと思つて

いるうちにストーブと一台茶色のカローラが近寄って来た。まさか!!この日私達3人はアメリカ生活がスター

トした。

とりあえず学生ビザで來たので、大学の英会話学校に入ることにした私達は、ベニシターを頼み8ヶ月間の学生生活を楽しんだ。

中でもアメリカ人以外(中南米・アラビック・中国・ヨーロッパ・東南アジア)の人々との出会いは新鮮だった。日本と全く違う習慣・風土・生活様式の国の人々の考えは面白く又理解し難いものもあった。

82年6月息子一才3ヶ月、私達はついに決心し、母に来てもらい息子を日本に連れて帰つてもらうことになりました。友人が、ごちそうを作つて待ついてくれた。9月4日南部の旅へ出発。なまり俗にいう「三つ子の魂百まで」といったことが、私にもあてはまると思つてます。又、巡り会うことの晴らしさを、一入感じております。

スに戻り友人のいるメキシコへ二週間、8月18日より80日間の旅のスター。まずは西部の旅、冷房もない相棒カローラに全財産を押し込んでいざ出発。テント生活もまだ慣れず失敗ばかり、どこ迄も続く道青い空、本当に広い広い。エプロの町では私の真黒な顔がインディアンにそっくりなので、村の長老にワラベーラ(蝶)と命名される。

アリゾナのサボテンやモニユメントバレーの不思議な岩、まさに西部劇そのもの。セシチに向かった。11月7日ロス到着。走行距離2万6千366km、使用金額3千903ドル。あれから5年、今では普通のおばさんに戻ったけれど、キラキラした思い出は心の財産です。

コンピューター人生

S 46 卒 田中 冬人

ストンでは平和の同級生の友人が、ごちそうを作つて

待ついてくれた。9月4日

11日間かけて一気にヒューリストンへ到着した。ヒューリストンへ到着した。ヒューリストンでは平和の同級生の友人が、ごちそうを作つて

来てもらひ息子を日本に連れて帰つてもらうことになりました。友人は冷たい親だの、母親失格と言うけれど、これからのハードな旅は少々無理だと思う。7月からの1ヶ月義姉のいるブラジルへ、英語の通じない国でのバス旅行。珍道中の数々は

月23日東部の旅へ出発。アメリカの歴史そのものの東部はとても興味深い。メイ

出会うことができました。

平和に入学して私は、一

番初めての素晴らしい先生に

出会うことができました。

下す様なことはできません。

なぜなら、私の育った自

然と平和の恵まれた環境は、

フラワー号が着いたブリマスは当時の衣装をつけ観光客を楽しませてくれた。アメリカの人々は自分達の歴史にとても誇りを持っていました。セントルイス10月17日到着。200年前ここからフローティアが始まった。テント

大学時代に、その頃はまだ珍らしかったコンピュータに目をつけ、海外の進んだ技術に羨望の眼差しを向けているばかりでした。

念願叶つて、米大手半導体メーカー支社に就職する事ができ、技術の最先端に触ることができました。

憧れのL.A.サンフランシスコ、アリゾナでは、仕事以外にも、異国の文化や人々の自然との関わり方を見る事ができました。

豊かな異国で自分の育つた文化を見直す事ができて、随分勉強になつたものです。が、私は幾らかの人がそうする様に自分の文化を見下す様なことはできません。

そして、科学的な眼を養わせて頂いたおかげで現在の私があるといつても大きさではありません。

私の眼は、つい数年前迄多くの若者がそうであるよう、西欧文明に向けられていきました。

大学時代に、その頃はまだ珍らしかったコンピュータに目をつけ、海外の進んだ技術に羨望の眼差しを向けているばかりでした。

念願叶つて、米大手半導体メーカー支社に就職する事ができ、技術の最先端に触ることができました。

憧れのL.A.サンフランシスコ、アリゾナでは、仕事以外にも、異国の文化や人々の自然との関わり方を見る事ができました。

豊かな異国で自分の育つた文化を見直す事ができて、随分勉強になつたものです。が、私は幾らかの人がそうする様に自分の文化を見下す様なことはできません。

そして、科学的な眼を養わせて頂いたおかげで現在の私があるといつても大きさではありません。

私の眼は、つい数年前迄多くの若者がそうであるよう、西欧文明に向けられていきました。

かけがえもなく素晴らしいものだったからです。サケが自分の生まれた川のにおいを決して忘れないように、そしていつかは次の世代のために必ず帰つて来るよう……その時になつても、平和の自然や環境が以前と変わらぬ清流であることを祈ります。

こうしてとりとめもなく筆を進めるうちに、私の平和時代の思い出がまるで昨日の出来事のように浮かびあがってきました。

たくさんのお出でで、私の中で美化されてしまつて、いるかも知れませんが、いずれの記憶も、ぬけるような青い空と陽ざし、さわやかな潮風と雨上がりの透明でしつとりとした空気の中

にあります。

抜群の環境が育んでくれた心には、自然との関わり合

いの素晴らしさを理解する

ことのできる感性が備わります。

当時、単純な心しか芽生えていなかった小学生の私

かりで、よくある回想の「

先生の感動的な話に感銘を受けて私も教職についた」などというイメージはなく、むしろ無感動なさめた子どもだったと思います。

いく人の先生方がして下さった聖書の話や宗教的な倫理感などは、不思議な響きをもつものの、小学生の私にはそれが何であるか分かるはずもありません。

ただただ、話の中にある不合理な論理の飛躍をひやかしているだけでした。

そんな幼稚な私の心をとらえて離さなかつたのが、多くの先生の授業や自然との接し方です。

先生方の一貫した自然に対する謙虚な考え方や、自然のとらえ方は、私のよ

うな小さなファンをたくさん作っていた事と思います。

平和の先生の思想を受け継いで、今、私は技術家と

ばかりですが、理工学部時

には、先生方のおっしゃるところの愛は難しいことばかりで、よくある回想の「

科学的だった様に思います。よりも、その先生がして下されたお話しの方がずっと

S 46卒 紀藤 勉 私は現在、神奈川県立こども医療センターの重症心

身障害児施設で児童指導員として働いています。

私は、このような子供達に囲まれて、自分が彼らを指導するというよりも、子供達から生きるという事を教えられているような気がします。

そこで、このような心の触れ合いが、重症児と一緒に生活する私達にとって、最大の喜びでもあり、最も困難な課題でもあるわけです。

代に学んだ自然科学の概念

よりも、その先生がして下されたお話しの方

に思ひます。

科学的だった様に思

います。

科学的だった様に思

小学校の教室から

せんせいのうじ

二年・野村明伸

附录二

先生あのね、月曜日、し
せんきょうしつにいったね。
つひすぐ、おべんとうを

副 4

うれしかった。とつてもお

（喜多村朋子）
三年二年上二クラブ岳勲

があります。わたしは、リ

入った時は難しい曲ばかり

と、とってもきれいだった

ぼくらの学校

自然教室

自然教室の夜間行動がおもじろかった。班の人と、

平和学園小学校では、毎朝、朝の体操から始まり、そして礼拝、授業へと一つになります。行事では、もちつきや、

毎年、五年生は理科の学習で、実際に田植えを経験します。

田植え

きょうは、夏休みの本のかし出しがあって、一人五
さつまでかりられました。
一年生から順番にかりる
ので、上級生になると、自
分の好きな本が、少なくな
ってざんねんです。
今年の夏休みには、たく
さん遊びたいと思います。

天文教室や、焼きいもや、スケートなど、ふつうの学校と少しちがいます。遊びで、今までは、サッカーがはやっていましたが、最近、ドッヂボールなどをやるようになりました。男子も女子も、上級生下級生も、みんななが良く楽しくやっています。

きょうは、夏休みの本のかし出しがあって、一人五

第一希望として、私は四国に行ったことがないので、四国へ行って、徳島の佐藤先生のいなかへ行きたいです。

もちろん佐藤先生がこなければいけないけれど、そして、佐藤先生の実家に行って、お父さん、お母さん、まさよちゃん（妹）に会いたいと思います。

私の予想だと、まさよちゃんは、佐藤先生そっくりだと思います。それはどこかというと、ほっぺたが赤

理想の修学旅行とは（岩倉具威）

「きのうと今日、田うえをした。ねとねとしていたのですごくよごれてしまつた。いねは一力しょにうえるのに四つ入れる。最初の方はすぐたおれたりしてむずかしかつた。けれどだんだんたおれなくなつてきた。あとの方はおもしろくなつた。余ったいねがたくさんあつた。

真能先生の新住所
大分県別府市小倉
一の二組

られた平和小卒業生（中学
一高校も）からの手紙の中
に「来年から私の子どもも
一年生になります。今の色
々な小学生をみていると、
平和学園のあの少数の家族
的な教育が大変なつかしく
本当に良かったと思つてい
ます。一つ一つがとてもす
ばらしい思い出です」と記
されています。

十数年経つても変わること
なく「すばらしい、よい
思い出」であると感じられ
るこの卒業生の手紙が、平
和学園の教育のあたたかさ
を、平和の空気を証明して
いると言えるでしよう。

その basis は、「キリストの
平和」であることを確認し
たいと願います。そこから
一つ一つの教育のわざが生
じ、発展していくことがで
きると確信しています。

さて、その後の私ですが
救世軍（キリスト教団の一
つ）の教職者（「士官」と
いいます）として十三年目
を迎えていました。

小隊（教会）長で、四年半在任、次に麻布小隊長と本部総務部を兼任、三年間勤めました。第三の地は東京橋小隊長で二年間、大変恵まれた働きをいたしました。日曜学校が二十名位から七十名程に成長するという祝福を与えられました。その頃、校内暴力やいじめ等の教育の問題が表面化し、心の教育に力を注ぐ必要を感じ、私の尽すことができる幾分かでもでき感謝でした。

講堂の古いテーブル

平和をつくり出す人
は、さいわいである

学園の小原国芳、自由学園から佐藤瑞彦先生も来られ、PTAに講演をして下さいました。

◆編集後記◆

「平和をつくり出す人たちは、さいわいである。」
(マタイ 5章9節)

講堂の古いテーブル

横山 哲夫

おぼえてますか、皆さん、キャスターを四個つけまして、P.T.A.に講演をして下さいました。

そのテーブルが、さすがにガタが来ちゃって、去年の秋、理科の雨宮先生と二年で修理しました。下にベニヤの厚板を二枚打ちつけ、し先生の方もだいぶボケちゃって、同じ46年卒の田中二人もいる、お前らAはやれんぞ」と今さらおどかすわけにもいきません。しかしながら佐藤瑞彦先生も来られました。

横山 哲夫

小学生のおんばろ講堂の古いテーブルを、お掃除の時に持つでしょう。黒ずんで、八角だから十角だかを半分にしたようなへんな形をしていたの。あれは私が平和に来た時すでにそこにあったから、林間学校時代のもの、それこそ平和の歴史より古いんじゃないかな。あれで村島先生がお話をなさいました。大橋先生が聖書のお話を、大塚先生が植物の話を楽しもうになりました。賀川先生が平和開校の日「たこの武装解除」という有名なお話をなさったのもあれでしう。松本卓夫先生がピリピ書のお話、それに玉川三十六年前私もここでした。

今年七月十六日、小学校の田村安都子先生が、そこで洗礼を受けられました。見せて下さい。

そのテーブルが、さすがにガタが来ちゃって、去年の秋、理科の雨宮先生と二年で修理しました。下にベニヤの厚板を二枚打ちつけ、し先生の方もだいぶボケちゃって、同じ46年卒の田中君と紀藤君の二人に書いてもらいう始末、もう編集者も交替の時期です。

それにしても「たけしくけ今のイメージを残してとんハイ」の堀君、よくぞ書いてくれました。実はきみみたいなワルが今もワンサカいて、職員会議のたびに、あの子どうしててくれるかと若い先生に言われ、校長先生が頭をかかえてしまうようなのが何人もいるんです。でも校長先生も今度は自信持てるんじゃないでしょうか、「大丈夫ソニーならいいれるよ」って。

書いてくれた皆さんありがとうございました。学校の前通ったらがとう。ちよっと寄つて、元気な顔